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Prepare-se para uma 
experiência única de 
generosidade e entre-
tenimento com o 21º 
Leilão da APAE de San-
to Antônio de Posse. O 
evento, que já se tornou 
uma tradição promete 
momentos emociona-
ntes e oportunidades 
de contribuir para uma 
causa nobre. A abertura 

do evento acontecerá no 
dia 4 de maio, a partir 
das 19 horas, na rua 
Irineu Turola, na Co-
munidade Nossa Sen-
hora. O público poderá 
desfrutar de um anima-
do Show de Prêmios, 
repleto de surpresas e 
emoções, com serviço 
de bar e praça de ali-
mentação.

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e da 
Vigilância Epidemiológi-
ca, prossegue com ações 

para conter a prolifer-
ação do Aedes aegypti, o 
mosquito transmissor da 
dengue. Nesta terça-feira, 
16 de abril, os Agentes 
Comunitários de Saúde 

(ACS) e Agentes de Com-
bate às Endemias (ACE) 
estiveram no bairro Bela 
Vista, região com o maior 
número de novos casos da 
doença, para remoção de 

possíveis criadouros e in-
formar os moradores so-
bre os cuidados necessári-
os a serem mantidos em 
suas residências.

Já na quinta e sex-

ta-feira, os bairros Bela 
Vista, São Judas e Vila 
Esperança, regiões com 
maior incidência de no-
vos casos de dengue nos 
últimos 15 dias, receberão 

o serviço de termonebuli-
zação veicular. Acoplado a 
um veículo, o equipamen-
to pulveriza uma solução 
que elimina o inseto na 
fase adulta.

Durante o período de 
07 de julho de 2022 a 
23 de outubro de 2023, 
Jonas Marcelo Rosa 
ocupou a cadeira da 
Câmara Municipal de 
Santo Antônio, poste-
riormente assumindo 
o cargo de Secretário 
de Saúde, de novembro 

de 2023 a 1º de abril de 
2024. Em uma entrev-
ista exclusiva, ele com-
partilha suas reflexões 
sobre essa jornada e 
como essas experiências 
moldaram sua trajetória 
pessoal e profissional. 
Leia a entrevista com-
pleta.

Venha participar da 
Orquestra Municipal de 
Metais e Percussão. As 
aulas são gratuitas, não 
sendo necessário pos-
suir instrumentos mu-
sicais. Podem participar 
crianças a partir de 9 
anos. Para se inscrever, 

os interessados devem 
procurar a EMEF Pref. 
Augusto Coelho (en-
trada pela quadra de 
esportes), de segunda a 
sexta-feira, das 18h às 
19h30, ou pelo WhatsA-
pp, por meio do número 
(19) 99766-4340).

Prefeitura reforça ações contra dengue 
com remoção de focos do mosquito e nova 

termonebulização veicular
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A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria da 
Saúde, iniciou a vaci-
nação contra a dengue 
nesta segunda-feira, 15 
de abril, em todos os Pos-
tos de Saúde da Família 
(PSF), das 8h às 16h, não 
sendo necessário agenda-
mento. Diante do núme-
ro limitado de doses di-

sponíveis no momento, 
e conforme nota técnica 
do Ministério da Saúde, a 
campanha de imunização 
contra a doença ocorrerá 
de forma escalonada, 
com as doses administra-
das primeiramente para 
o público-alvo de 10 a 11 
anos, com ampliação dos 
grupos semanalmente, 
até 14 anos. 

No último dia 13 de 
abril, Nilton Modesto, 
um morador ilustre de 
Santo Antônio de Posse, 
foi agraciado com o título 
de Doutor Honoris Cau-
sa. Com 49 anos de idade 
e uma trajetória marcada 
por dedicação à educação 
e ao bem-estar das cri-
anças da região, Nilton 

é uma figura inspiradora 
que conquistou mere-
cidamente esse recon-
hecimento. Nascido em 
Anastácio, Mato Grosso, 
Nilton mudou-se para 
Santo Antônio de Posse 
há quatro décadas. Desde 
então, sua vida tem sido 
dedicada ao ensino e ao 
serviço à comunidade.

Na úl t ima segun-
da-feira, dia 15 de abril, 
uma operação policial 
na SP-340, próximo ao 
KM130-Sul, deixou a ci-
dade de Santo Antônio 
de Posse em choque após 
a interceptação de uma 

significativa quantidade 
de drogas. As autori-
dades, após um trabalho 
árduo e coordenado, con-
seguiram desmantelar 
uma rota de tráfico que 
ameaçava a segurança da 
região. 
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A segurança do trabalhador ainda não é 
tão forte quanto a legislação que o protege

Mulheres indígenas e suas lutas para mudar a 
história

Sistema Eletrônico de Informações chega aos 
municípios paulistas 

*Por Diego Gloria

O Brasil é um país que 
tem uma legislação robusta 
para garantir a saúde e a 
segurança do trabalhador. 
Especialmente nos dois 
últimos anos, as normas 
regulamentadoras (NR’s) 
passaram por um processo 
de atualização que reflete 
a realidade do mercado de 
trabalho e que atende des-
de as posições presenciais 
até o teletrabalho, uma 
questão surgida especial-
mente na pandemia.

Mas, apesar de sólida, 
essa legislação não é colo-
cada em prática por muitas 
empresas. Boa parte delas 
procura se adequar às NR’s 
apenas quando os fiscais do 
trabalho chegam e elas são 
notificadas – sem parecer 
se dar conta de que há uma 
série de implicações devido 
à falta de uma cultura de 
prevenção.

Nem o enquadramen-
to na faixa malus do FAP 
– Fator Acidentário de 
Prevenção, que as faz pa-
gar um percentual maior 
do SAT – Seguro Acidente 
de Trabalho; nem as ações 
regressivas do INSS, nem 
o absenteísmo de seus fun-
cionários ou a queda na 
produtividade, nada parece 
fazer com que se crie a con-
sciência de que medidas 

de saúde e segurança do 
trabalho beneficiam seus 
colaboradores, a sociedade 
e a elas mesmas.

Esse é um grande de-
safio brasileiro. Mesmo 
com a plataforma e-Social, 
que o governo brasileiro 
criou para a escrituração 
digital das obrigações 
fiscais, previdenciárias e 
trabalhistas, as empresas 
que pretendem apenas 
agir legalmente na teoria, 
sem se preocuparem com 
a prática, não mudaram 
muito o modus operandi. 
Continuam sem aplicar 
treinamentos obrigatórios 
para o desenvolvimen-
to seguro das rotinas de 
trabalho. As medidas de 
controle e ações previstas 
no inventário de riscos do 
PGR continuam bem guar-
dadas na gaveta.

Dessa forma, os fun-
cionários mais antigos ain-
da treinam os novatos com 
base na experiência, “sem-
pre fizemos assim”, muitas 
vezes sem se atentarem 
a aspectos fundamentais 
de segurança para ativi-
dades relacionadas ao tra-
balho em altura, em espaço 
confinado, com máqui-
nas, produtos químicos e 
combustíveis inflamáveis, 
dentre outros, que exigem 
ações específicas para que 
os acidentes não acon-

teçam.
E esse é o exemplo 

mais simples, em um uni-
verso repleto de complex-
idades e situações que 
podem impactar a saúde 
do trabalhador em longo 
prazo, o meio ambiente e 
a sociedade.

E como mudaremos 
essa situação?

O primeiro ponto é que 
as empresas precisam ma-
pear quais são os perigos 
envolvidos em suas oper-
ações, quais são as normas 
que precisam ser atendi-
das, como conscientizarão 
os trabalhadores sobre os 
riscos, como capacitarão as 
pessoas para mitigarem es-
ses riscos e, por fim, como 
gerenciarão emergências. 
E isso, na maioria das vez-
es, elas não conseguem 
fazer sozinhas e nem com 
a contratação de mais um 
funcionário para realizar a 
tarefa. Ter um engenheiro 
ou um médico para assin-
arem um pedaço de papel, 
um laudo, não fará nenhu-
ma diferença no cotidiano 
da gestão. É tudo muito 
complexo, dinâmico e pre-
cisa haver um olhar atento, 
imerso na operação e na 
legislação vigente. Assim, 
contratar uma consultoria 
que tenha experiência em 
mapeamento e gerenci-

amento de riscos é uma 
atitude inteligente. Será 
necessário construir um 
cronograma de ações para 
ser aplicado em um tempo 
razoável, respeitando as 
normas regulamentadoras 
aplicáveis ao seu negócio, 
priorizando as urgências 
– porque ninguém con-
seguirá aplicar tudo, ao 
mesmo tempo.

O segundo passo é en-
tender que as pessoas são 
essenciais neste processo. 
É fundamental fazer com 
que os trabalhadores en-
tendam que, mais do que 
haver uma forma correta 
de fazer uma atividade, 
existe uma forma segura 
de realizar suas tarefas e 
isso é importante para o 
desenvolvimento de um 
ambiente de trabalho se-
guro e saudável. Deve-se 
investir em capacitações 
periódicas, nas quais sejam 
corrigidos vícios e erros 
operacionais.

Trabalho em altura, 
em espaço confinado, com 
máquinas e equipamentos, 
combustíveis e inflamáveis, 
dentre outros, exigem 
ações específicas que ne-
cessitam ser executadas 
e/ou evitadas para que os 
acidentes não aconteçam.

Já o plano de ações 
de emergência precisa ser 
robusto, mas simples de 

ser executado pelos tra-
balhadores. Tão impor-
tante quanto o que fazer 
é saber o que não fazer e 
quais passos devem ser 
seguidos em cada situação. 
Um hotel na Praia de Co-
pacabana não pode ter o 
mesmo procedimento em 
emergências de um em-
preendimento do mesmo 
segmento no interior da 
selva amazônica.

Por fim, é preciso 
desenvolver a percepção 
de risco de forma apurada. 
Pessoas sem percepção de 
risco colocam outras em 
risco, seja no trabalho ou 
fora dele. Então, é preciso 
difundir conteúdo de segu-
rança a todos os colabora-
dores, por meio de diálogos 
com áreas específicas.

Os trabalhadores já 
receberam o treinamento 
para realizarem suas ativ-
idades com segurança, 
então, agora, por meio 
de encontros regulares, 
eles desenvolvem a per-
cepção de risco e passam 
a se proteger e a aplicar o 
conceito a favor de seus 
pares, no trabalho, e de 
outras pessoas, onde quer 
que estejam.

Avaliar as ações e cor-
rigir a rota é o último passo 
para que o PGR seja um 
sucesso. Ao prestar atenção 
se os pontos críticos foram 

ou não atendidos e o re-
sultado foi alcançado – 
não houve redução dos 
afastamentos naquela área 
em que esse era o maior 
problema, por exemplo – , 
é possível reavaliar as ações 
e as tornar mais eficientes, 
até que se encontre o resul-
tado desejado.

Quando uma empresa 
coloca um plano de ger-
enciamento de riscos em 
prática, ela não apenas 
atende a legislação vigente, 
mas dá um passo estratégi-
co para melhorar seus re-
sultados no longo prazo. 
Isso porque ela identifica, 
desenvolve, controla e aval-
ia as ações, de forma a min-
imizar os riscos e, assim, se 
tornar mais eficiente.

Com menos acidentes, 
reduz o número de afasta-
mentos, aumenta a produ-
tividade, economiza recur-
sos, enquadra-se melhor 
no FAP – Fator Acidentário 
de Prevenção – e melhora 
seu valor de mercado, além 
de tornar mais seguro o 
ambiente de trabalho e 
ser mais reconhecida pelo 
trabalhador.

*Diego Gloria é espe-
cialista em Segurança do 
Trabalho, sócio da PLBra-
sil Health&Safety (www.
plbrasil.com.br)

*Patrícia Rodrigues 
Augusto Carra

O Brasil vivia a Era 
Vargas quando 19 de abril 
foi eleito como o Dia do 
Índio. Uma data criada 
no bojo de uma política 
cujo objetivo pode ser 
resumido à assimilação 
dos povos originários à 
sociedade não indígena. 
Desde lá, muito aconte-
ceu e, nesse processo, o 
movimento indígena é 
um forte exemplo do pro-
tagonismo e da resistên-
cia desses povos.

Quase 80 anos mais 
tarde, em junho de 2022, 
foi instituído o Dia dos 
Povos Indígenas. É im-
portante entender esta 
mudança: o termo “indí-
gena” é considerado mais 
adequado, pois ressalta a 
diversidade étnica e cul-
tural dos povos originári-
os, já “índio” é um termo 
genérico, que não consid-

era as especificidades que 
existem entre os povos. 
O projeto que deu ori-
gem a Lei 14.402/22 foi 
de autoria da primeira 
mulher indígena a ser 
eleita Deputada Federal: 
Joenia Wapichana, atual 
presidente da Fundação 
Nacional do Índio (Fu-
nai), cargo onde repete o 
pioneirismo.

É nos detalhes que ob-
servamos as mudanças: 
Sônia Guajajara, candi-
data à vice-presidência da 
República nas eleições de 
2018 é hoje a ministra do 
Ministério dos Povos In-
dígenas. É a primeira vez 
que temos um ministério 
chefiado por uma lider-
ança indígena. Sônia é 
uma das vozes contra as 
ações que ameaçam a 
vida dos povos originári-
os e prejudicam o meio 
ambiente.

Mas ainda falta mui-
to. O Brasil, país mul-

tiétnico e multirracial, 
historicamente, tem as 
suas instâncias de poder 
e de decisão carentes de 
representatividade de 
grande parte da popu-
lação brasileira, inclu-
indo, nesse conjunto, os 
povos originários. Será 
que esta realidade está a 
mudar? Uma educação e 
uma sociedade antirrac-
istas devem considerar 
a seriedade desta infor-
mação histórica e a per-
tinência desta pergunta.

Eu era uma menina 
quando ocorreu a eleição 
do primeiro Deputado 
Federal Indígena (1983–
87), o cacique Mário Ju-
runa. Sua presença sem-
pre acompanhada de seu 
gravador, assim como a 
sua atuação nos espaços 
da Assembleia Nacional 
Constituinte de 1987–88, 
a mim, dizia muito mais 
que as páginas dos livros.

A Carta Magna, em 

relação aos povos orig-
inários, abandonou a 
concepção tutelar e inte-
gracionista e assegurou, 
por exemplo, o direito 
à terra e à preservação 
de suas culturas. Apesar 
disso, as conquistas gra-
vadas ainda não foram 
suficientes para solucio-
nar as questões indíge-
nas. Hoje yanomamis e 
mundurukus comprovam 
o desrespeito ao docu-
mento quando denunci-
am casos sistemáticos de 
sofrimento, violência e 
desnutrição, além de ev-
idenciar sobre o descaso 
público e social.

Mas  acredi to  na 
força dos movimentos e 
ações, principalmente, 
de mulheres indígenas, 
de diferentes etnias, em 
diferentes espaços soci-
ais, políticos e culturais. 
Hoje, a Câmara dos Dep-
utados, conta com quatro 
parlamentares indígenas, 

sendo três mulheres.
Cabe a nós abraçar-

mos a causa, nos infor-
marmos, refletirmos so-
bre as pautas indígenas 
e continuarmos as dis-
cussões. Importa con-
hecermos as histórias 
e as culturas dos povos 
originários, e entender 
que essas histórias, a 
partir de 1500, compõem 
a história brasileira. Não 
são um capítulo à parte. 
Que história queremos 

legar?

*Patrícia Rodrigues 
Augusto Carra é dou-
tora em Educação, psi-
copedagoga, historiado-
ra, pesquisadora e fun-
dadora da revista digital 
Histori-se. É autora do 
livro infantil “Maion - an-
cestralidade e história”, 
que narra a trajetória 
de resistência de uma 
família indígena no Bra-
sil.

Por Gileno Gurjão Bar-
reto

Ao iniciarmos a gestão 
na Prodesp, recebemos 
uma missão desafiadora: 
dar suporte à Secretaria 
de Gestão e Governo Dig-
ital para operacionalizar o 
Sistema Eletrônico de In-
formações (SEI) a toda ad-
ministração pública estad-
ual. Inspirado na solução 
desenvolvida inicialmente 
em âmbito federal, desde 
o ano passado o Estado de 
São Paulo aderiu à solução. 

Seguindo a tendência 

do acesso universal aos 
dados, o sistema se mos-
trou fundamental para dar 
mais transparência, reduzir 
burocracia e conferir ainda 
mais qualidade às entre-
gas para os paulistas. Em 
tempo recorde, possibili-
tamos que a totalidade dos 
órgãos e entidades públicas 
estaduais estivessem incor-
porados à plataforma. Inte-
grante do projeto São Paulo 
Mais Digital, a ferramenta 
é uma estratégia conjunta 
adotada para construção 
de infraestrutura pública 
de processos e documentos 

administrativos em ambi-
ente eletrônico. 

Agora em sua segunda 
fase, avançamos na propos-
ta de transformação digital 
do Estado, por meio da 
disponibilização de serviços 
das prefeituras. Para apri-
morar esta relação, auxil-
iaremos na disseminação 
do SEI Cidades SP.GOV.BR 
junto às municipalidades. 
Como responsável técnica 
pelo sistema, a Prodesp 
promove agendas itiner-
antes com as prefeituras 
para a implementação.

Entre as vantagens 

da adesão, destacamos a 
eficiência dos processos 
sistematizados entre órgãos 
municipais, estaduais e 
federais; a variedade de 
formatos e tamanhos com-
patíveis; o controle de nível 
de acesso e a tramitação 
simultânea em múltip-
las unidades. Por meio de 
uma interface intuitiva, a 
plataforma oferece ainda 
funcionalidades específicas, 
como controle e tempo 
de prazos, estatísticas da 
unidade, pesquisa em todo 
teor, acompanhamento 
especial, textos padrão, as-

sinatura e organização em 
bloco, e outros.

O SEI Cidades SP.GOV.
BR é atualmente o maior 
projeto de integração tec-
nológica do Brasil. A fer-
ramenta impacta positi-
vamente a satisfação dos 
usuários, gera economia 
para a coletividade no uso 
dos serviços públicos e, 
sobretudo, melhoria na 
eficiência da gestão públi-
ca através da ampliação 
da transformação digital. 
E para além disso, reduz 
o consumo de impresso, 
tornando São Paulo mais 

sustentável. 
Atualmente são 254,5 

mil usuários cadastrados e 
5,3 milhões de documentos 
administrativos processa-
dos de forma eletrônica, 
que se colocados juntos 
equivaleriam a 44 mil eu-
caliptos preservados. O Es-
tado já conta com o maior 
número de usuários da 
ferramenta no país.

Gileno Gurjão Barreto: 
Presidente da Prodesp – 
Empresa de Tecnologia do 
Governo de São Paulo 
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Prefeitura reforça ações contra dengue 
com remoção de focos do mosquito e nova 

termonebulização veicular

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e da Vig-
ilância Epidemiológica, 
prossegue com ações para 
conter a proliferação do 
Aedes aegypti, o mosquito 
transmissor da dengue. 
Nesta terça-feira, 16 de 
abril, os Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS) 
e Agentes de Combate 

às Endemias (ACE) es-
tiveram no bairro Bela 
Vista, região com o maior 
número de novos casos da 
doença, para remoção de 
possíveis criadouros e in-
formar os moradores sobre 
os cuidados necessários a 
serem mantidos em suas 
residências.

Já na quinta e sexta-fei-
ra, os bairros Bela Vista, 
São Judas e Vila Esper-

ança, regiões com maior 
incidência de novos casos 
de dengue nos últimos 15 
dias, receberão o serviço de 
termonebulização veicular. 
Acoplado a um veículo, 
o equipamento pulveriza 
uma solução que elimina o 
inseto na fase adulta.

Na próxima semana, 
após às 17h, as equipes de 
controle de vetores per-
correrão toda área urbana 
do município, vistoriando 
os imóveis que ainda não 
foram acessados devido 
ausência do morador, para 
atuar na eliminação e con-
trole de focos do mosquito. 
Após a eliminação dos 
criadouros, a partir de 
segunda-feira, 29 de abril, 
será iniciada em toda área 
urbana da cidade nova 

termonebulização veicular, 
sendo realizada em dois 
ciclos.

O serviço chega para 
fortalecer as ações de blo-
queio de transmissão da 
doença, em complemento 
ao trabalho que vem sendo 
promovido pela Secretaria 
de Saúde. De acordo com 
a pasta, todo o perímetro 
urbano receberá o serviço, 
sendo atendidos com pri-
oridade os bairros com 
maior número de casos 
notificados de dengue.

É de extrema importân-
cia que os munícipes re-
cebam os profissionais 
para ouvir as orientações 
necessárias. No momento 
da aplicação, o munícipe 
deve deixar as portas e 
janelas abertas. Se tiver 

aves, é necessário cobrir a 
gaiola ou colocá-las dentro 
da casa. Recipientes de 
água e comida dos animais 
de estimação também de-
vem ser recolhidos.

BOLETIM EPIDEMI-
OLÓGICO

Segundo o boletim epi-
demiológico, Santo Antô-
nio de Posse conta com 
1635 notificações de den-
gue, sendo 342 casos con-
firmados, 155 descartados, 
1125 em investigação, 2 
indeterminados e 2 óbitos, 
além de 1 caso confirmado 
de chikungunya.

AMPLIAÇÃO DOS 
ATENDIMENTOS

Em razão dos crescentes 
casos de dengue, a Prefei-

tura Municipal, iniciou no 
dia 6 de março, o atendi-
mento espontâneo nos seis 
Posto de Saúde da Família, 
no Ambulatório Municipal 
de Especialidades Médicas 
e no Pronto Socorro. Os 
pacientes com suspeita da 
doença podem procurar 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h, o PSF mais 
próximo de sua residência. 
No Ambulatório de Espe-
cialidades, os atendimen-
tos ocorrem em uma nova 
ala implementada para 
atendimento exclusivo, de 
segunda a domingo, das 
8h às 20h. Já no Pron-
to Socorro, um terceiro 
médico está à disposição 
da unidade até às 22h, com 
intuito de dar mais celeri-
dade aos atendimentos.

Em meio à maior epi-
demia de dengue na his-
tória recente do Brasil, 
Jaguariúna destaca-se 
por sua abordagem ino-
vadora e integrada no 
combate a essa doença 
transmitida pelo mosqui-
to Aedes aegypti. Segun-
do especialistas, o uso de 
tecnologia aliado a méto-
dos tradicionais é funda-
mental para conter a pro-
pagação da dengue.

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
tem adotado diversas es-
tratégias para enfrentar 
o desafio. Além de ações 
tradicionais, como o con-
trole mecânico e atendi-
mento de casos suspeitos, 
o município integra a tec-
nologia em seus métodos 

de combate e controle da 
doença.

Um sistema inovador 
permite o mapeamento 
das áreas de risco, facili-
tando o monitoramento 
epidemiológico em tempo 
real. Ao passar por avalia-
ção médica na Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) 24h com sintomas 
de dengue, o paciente tem 
seu endereço automatica-
mente mapeado, via ge-
orreferenciamento, per-
mitindo identificar outros 
casos na região. Além dis-
so, há agendamento via 
sistema para acompanha-
mento em unidades de 
saúde específicas, garan-
tindo um monitoramento 
contínuo do paciente.

A integração de ser-
viços também envolve o 

uso de drones para vis-
toria em imóveis de difí-
cil acesso e um canal de 
WhatsApp para esclareci-
mento de dúvidas da po-
pulação.

Além das ações diretas, 
a Prefeitura tem investido 
em conscientização da 
população, envolvendo 
escolas e realizando visi-
tas periódicas para orien-
tações sobre prevenção 
e controle de criadouros 
de mosquitos. A atuação 
conjunta da Secretaria de 
Obras na remoção de en-
tulhos também faz parte 
do esforço para combater 
o Aedes aegypti.

No cenário nacio-
nal, a discussão sobre o 
combate à dengue ganha 
destaque. Em audiên-
cia pública na Comissão 

de Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Informática 
(CCT), especialistas en-
fatizam a importância do 
desenvolvimento de ino-
vações e do uso de novas 
tecnologias associadas à 
produção de imunizantes 
para enfrentar a epide-
mia.

No âmbito do manejo 
integrado de vetores, o 
Município de Jaguariúna 
segue diretrizes que in-
cluem vigilância entomo-
lógica e medidas de con-
trole mecânico, biológico, 
legal e químico. Ações 
simples, como a elimi-
nação de criadouros e a 
conscientização da comu-
nidade, são fundamentais 
nesse processo.

Nesse contexto, a 
união de esforços da co-

munidade e das autori-
dades locais é essencial 
para conter a propagação 
da dengue e de outras do-
enças transmitidas pelo 
Aedes aegypti. Em Jagua-

riúna, a integração de tec-
nologia e estratégia tem 
sido uma aliada podero-
sa nessa batalha contra o 
mosquito e suas consequ-
ências devastadoras.

Da Redação
 
O Governo de São 

Paulo anunciou nesta 
terça-feira (16/4) duran-
te reunião do Centro de 
Operações de Emergên-
cias (COE), novas me-
didas de enfrentamento 
da dengue no Estado. 
Como parte das medidas 
adotadas, está prevista a 
aquisição de 6 mil litros 
de adulticida (inseticida 
usado no combate a for-
mas adultas do mosquito 
Aedes Aegypti) para se-
rem repassados aos 645 
municípios paulistas.

Desse total, 4 mil litros 
têm previsão de chegada 

nesta sexta-feira (19/4) 
para início da distribui-
ção às cidades. Os 2 mil 
litros restantes estão em 
processo de importação. 
No total foram investidos 
R$ 4,3 milhões para com-
pra do insumo.

A Secretaria de Estado 
da Saúde (SES-SP) tam-
bém já investiu R$ 9,7 
milhões em medicamen-
tos e insumos para o com-
bate à doença. Atualmen-
te, está sendo priorizada a 
distribuição para os 108 
municípios com Decreto 
de Emergência em Saúde 
Pública, com ampliação 
às demais regiões.

Além disso, serão 

transferidos R$ 5,1 mi-
lhões para os municípios 
adquirirem repelentes 
específicos para a popula-
ção gestante, que atende-
rá cerca de 50 mil mulhe-
res no Estado, conforme 
publicado na resolução 
SS nº 76, de 12 de abril de 
2024.

A SES anunciou tam-
bém a compra de 133 
equipamentos de nebuli-
zação portátil e mais seis 
de nebulização ambien-
tal, que são acoplados 
nas viaturas. Estes equi-
pamentos estão em fase 
de licitação emergencial e 
auxiliará todas as regiões 
do Estado nas ações de 

combate às arboviroses 
urbanas.

Durante a reunião 
também foram anuncia-
dos 28 novos leitos de en-
fermaria para o Instituto 
de Infectologia Emílio 
Ribas, somando 56 lei-
tos para o tratamento de 
pacientes diagnosticados 
com dengue, sendo dez 
deles de Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI). Toda 
a rede de leitos hospitala-
res permanece monitora-
da para atender aos casos 
graves e de alta complexi-
dade da doença.

“São medidas com-
plementares, mas igual-
mente fundamentais para 
reforçar a prevenção ao 
vetor da dengue e, ao 
mesmo tempo, garantir 
assistência especializada 
aos pacientes com qua-
dros mais graves da do-
ença na rede estadual de 
saúde”, afirma Eleuses 
Paiva, secretário de Esta-
do da Saúde de São Paulo.

Ações integradas
Entre as principais 

ações, a SES disponibili-
zou capacitações aos tra-
balhadores da saúde dos 
645 municípios por meio 
de cursos e treinamentos 
online para manejo clíni-
co, organização dos servi-
ços, e atendimento para 

arboviroses. Atividades 
educativas em escolas, ro-
dovias e pontos de grande 
circulação como estações 
de trem e metrô, e cam-
panha no carnaval, tam-
bém foram promovidas.

Em 6 de fevereiro, o 
Governo criou o Centro 
de Operações de Emer-
gências (COE) e a sala de 
situação, com a partici-
pação de oito secretarias, 
Cosems e Exército. No 
mesmo mês, antecipou o 
pagamento de R$205 mi-
lhões do IGM SUS Paulis-
ta aos 645 municípios.

Para ampliar a trans-
parência no acesso aos 
dados, o Governo lançou 
duas importantes ferra-
mentas: o Painel de Mo-
nitoramento da Dengue 
(dengue.saude.sp.gov.br) 
e o portal www.dengue-
100dúvidas.sp.gov.br.

A SES também inves-
tiu para dar agilidade 
no resultado dos testes 
em até 70%, no Instituto 
Adolfo Lutz (IAL), com 
automatização dos exa-
mes com novos equipa-
mentos.

Para conscientizar ain-
da mais a população, foi 
veiculada em diferentes 
mídias a campanha pu-
blicitária “A água mais 
mortal pode estar no seu 
quintal”.

Após o anúncio na úl-
tima reunião do COE, o 
primeiro comitê estadual 
de investigação de óbitos 
por arboviroses urbanas, 
já realizou duas reuniões.

Foram realizados trei-
namentos durante o mês 
de fevereiro com a Defesa 
Civil, que está em parce-
ria com a SES até o final 
de maio para ações se-
manais nas rodoviárias, 
CPTM e Metrô. Além 
disso, a SES contou com 
o apoio do Exército e da 
Defesa Civil nas ativida-
des de limpeza urbana e 
orientação à população.

Uma webconferência 
sobre “Manejo clínico do 
paciente com dengue”, 
juntamente com outras 
ações, foram desenvolvi-
das com a Coordenadoria 
de Regiões de Saúde, Co-
ordenadoria de Controle 
de Doenças, e com os De-
partamentos Regionais 
de Saúde, Centro de Vi-
gilância Epidemiológica e 
Grupo de Vigilância Epi-
demiológica.

Foi elaborada nota in-
formativa conjunta entre 
o Instituto Adolfo Lutz e o 
Centro de Vigilância Epi-
demiológica sobre fluxos 
de notificação, informa-
ção, investigação, encer-
ramento oportuno e roti-
nas do laboratório.

Jaguariúna aposta em tecnologia avançada no 
combate à dengue

Governo de SP investe mais R$ 20 milhões em 
novas medidas de combate à dengue
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Santo Antônio de Posse inicia vacinação 
contra a dengue para o público alvo

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria da 
Saúde, iniciou a vaci-
nação contra a dengue 
nesta segunda-feira, 15 
de abril, em todos os Pos-
tos de Saúde da Família 
(PSF), das 8h às 16h, 
não sendo necessário 
agendamento. Diante do 
número limitado de doses 
disponíveis no momento, 
e conforme nota técnica 
do Ministério da Saúde, a 

campanha de imunização 
contra a doença ocorrerá 
de forma escalonada, 
com as doses administra-
das primeiramente para 
o público-alvo de 10 a 11 
anos, com ampliação dos 
grupos semanalmente, 
até 14 anos.

Para receber a vacina, 
crianças e adolescentes 
devem estar acompan-
hados pelos pais ou re-
sponsáveis, com o Cartão 
SUS e a Carteira de Vaci-

nação em mãos. Caso a 
criança ou adolescente 
tenha sido diagnosticada 
com dengue, é necessário 
aguardar seis meses para 
iniciar o esquema vacinal. 
Se houve a contaminação 
por dengue após a pri-
meira dose, deve-se man-
ter a data prevista para a 
segunda dose, desde que 
haja um intervalo de 30 
dias entre a infecção e a 
segunda dose.

A vacinação contra a 

dengue não é indicada 
para indivíduos com imu-
nodeficiência congênita 
ou adquirida, incluin-
do aqueles em terapias 
imunossupressoras, com 
infecção por HIV sin-
tomática ou com evidên-
cia de função imunológica 
comprometida, e pessoas 
com hipersensibilidade 
às substâncias listadas na 
bula, além de mulheres 
gestantes ou em fase de 
amamentação.

Saúde vacina mais de 200 holambrenses 
durante o Dia D

De Holambra

O Departamento Mu-

nicipal de Saúde de Hol-
ambra  realizou neste 
sábado, dia 13 de abril, 

o Dia D de Vacinação 
contra a dengue e con-
tra o vírus Influenza, 
causador da gripe. Se-
gundo o diretor munic-
ipal da pasta, Valmir 
Marcelo Iglecias, 178 
pessoas foram imuni-
zadas contra a gripe. 23 
crianças de 10 e 11 anos 
receberam o imunizante 
contra a dengue. O aten-
dimento ocorreu das 8h 
às 15h nas unidades do 
Santa Margarida e Imi-
grantes.

“Os holambrenses 
aproveitaram o sába-
do de sol e vieram em 
família receber a imu-
nização,”  comentou 

o diretor. “Apesar da 
procura ter sido grande 
é importante lembrar 
que as doses seguem di-
sponíveis para o públi-
co-alvo de 2ª a 6ª. É de 
fundamental importân-
cia receber a proteção.”

A aplicação das dos-
es da vacina contra a 
gripe  teve início na 
cidade no dia 25 de 
março. Ela ocorre de 
segunda a sexta-feira 
nos PSFs Imigrantes e 
Santa Margarida, entre 
8h e 11h30 e das 13h 
às 16h. Já na unidade 
do Palmeiras, a imu-
nização é realizada às 
segundas-feiras, das 8h 

às 11h30. No Fundão, 
às terças-feiras, entre 
13h e 15h30. Podem 
ser imunizados idosos 
a partir de 60 anos, 
gestantes e puérperas, 
trabalhadores da saúde, 
crianças de 6 meses a 5 
anos, pessoas com defi-
ciência, holambrens-
es com comorbidades, 
i m u n o s s u p r i m i d o s , 
professores, caminhon-
eiros,  motoristas de 
transporte coletivo e 
profissionais de Forças 
de Segurança. Já a dose 
contra a dengue será 
aplicada em crianças de 
10 e 11 anos que não ten-
ham contraído a doença 

nos últimos 6 meses.
O antígeno contra a 

dengue começou a ser 
distribuído no dia 11 de 
abril nas unidades do 
Santa Margarida e Imi-
grantes das 8h às 11h30 
e das 13h às 16h, sempre 
de de segunda a sex-
ta-feira. Neste primeiro 
momento, por determi-
nação do Departamento 
Regional de Saúde, são 
imunizados crianças e 
adolescentes de 10 e 11 
anos.

P a r a  r e c e b e r  o s 
antígenos é necessário 
apresentar o CPF e indi-
car o número do Cartão 
SUS.

De Jaguariúna

A Secretaria de Saú-
de de Jaguariúna visitou 
um total de 230 imóveis 
no último sábado, dia 13 
de abril, em novo muti-
rão no bairro Nassif.

Segundo balanço di-
vulgado pela secretaria, 
do total de imóveis visi-
tados, 148 foram efetiva-
mente trabalhados pelos 
agentes de saúde. Outros 
72 estavam fechados.

Também foram re-
gistradas sete recusas 
de proprietários à en-
trada dos agentes para 
verificação dos imóveis 
e outras três casas esta-
vam desocupadas. Fo-
ram coletadas ainda seis 
amostras de larvas do 
mosquito Aedes Aegypti 
para análise.

A Secretaria de Saú-
de ressalta a importân-
cia da colaboração dos 
moradores, permitindo 

a entrada dos agentes e 
seguindo as orientações 
para o combate à dengue 
e outras doenças, não 
deixando acumular água 
em vasos e outros obje-
tos.

Desde o início do ano, 
a Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Se-
cretaria de Saúde, vem 
realizando uma série 
de mutirões da dengue 
nos bairros da cidade. 
Segundo a pasta, essas 

ações são fundamentais 
para o combate ao mos-
quito e à prevenção da 
dengue por meio da in-
formação aos morado-
res.

Quem quiser ajudar 
esse trabalho pode en-
viar mensagens de texto 
e fotos de locais que pos-
sam ser foco de dengue 
pelo WhatsApp número 
(19) 99783-2319, de se-
gunda a sexta-feira, das 
7h às 16h.

Mais de mil pessoas 
passaram pelo “circuito 
da dengue” montado na 
Praça Umbelina Bueno, 
no Centro de Jaguariú-
na, no último sábado, dia 
13 de abril. A ação “Xô, 
Dengue”, uma parceria 
entre a Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, e o Centro Uni-
versitário de Jaguariú-
na (UniFAJ), distribuiu 
gratuitamente 500 kits 
com spray repelente na-
tural e promoveu um dia 
de orientação às pessoas 

com relação à prevenção 
da dengue.

Produzido por alunos 
e professores do curso de 
Farmácia da UniFAJ, o 
repelente natural, à base 
de citronela, também foi 
distribuído em oito uni-
dades básicas de saúde 
(UBSs) do município, 
que vacinaram crianças 
de 10 e 11 anos contra a 
doença.

“A população apro-
vou a iniciativa. Vários 
moradores que passa-
ram pela praça no sába-
do nos procuraram para 

parabenizar a ação, mui-
ta gente veio para pe-
gar o repelente e buscar 
informações. Foi super 
positivo”, comemora a 
secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Peli-
são.

“É uma parceria iné-
dita e que traz resul-
tados muito positivos 
junto aos munícipes de 
Jaguariúna. Gostaria de 
agradecer a todos os en-
volvidos nesse projeto”, 
disse Flávio Pacetta, di-
retor geral da UniFAJ.

Saúde de Jaguariúna visita 230 
imóveis durante mutirão da dengue no 

bairro Nassif

Mais de mil pessoas participam 
de ação contra a dengue na Praça 

Umbelina Bueno
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ENTREVISTA COM JONAS MARCELO ROSA: 
Uma jornada de compromisso com o bem-

estar comunitário 

Prefeitura realiza Audiência Pública do 
Plano Diretor de Turismo na próxima quarta

Jaguariúna comemora saldo positivo nos 
jogos do Circuito

Durante o período de 
07 de julho de 2022 a 23 
de outubro de 2023, Jo-
nas Marcelo Rosa ocupou 
a cadeira da Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio, 
posteriormente assumin-
do o cargo de Secretário 
de Saúde, de novembro 
de 2023 a 1º de abril de 
2024. Em uma entrevista 
exclusiva, ele compartil-
ha suas reflexões sobre 
essa jornada e como essas 
experiências moldaram 
sua trajetória pessoal e 
profissional.

Entrevista:
1. Como você descre-

veria o impacto de sua 
experiência como ver-
eador e secretário de 
saúde em Santo Antônio 
em sua trajetória pessoal 
e profissional?

Jonas: No aspecto pes-
soal, a experiência re-
forçou meu compromisso 
com o serviço público e a 
importância de trabalhar 
em prol do bem comum. 
A oportunidade de fazer a 
diferença na vida das pes-
soas, seja melhorando o 

acesso à saúde ou imple-
mentando políticas públi-
cas eficazes, trouxe uma 
sensação de realização e 
propósito que tem sido 
uma força motivadora em 
minha vida.

2. Quais foram os prin-
cipais aprendizados que 
você adquiriu durante 
seu tempo como vereador 
e posteriormente como 
secretário de saúde? 
Como essas experiências 
contribuíram para en-
riquecer seu currículo?

Jonas: Durante esses 
meses como secretário de 
saúde pude desenvolver 
vários trabalhos e ações 
em prol a comunidade. 
Implantamos o programa 
melhor em casa ( governo 
federal/ ministério da 
saúde ) como objetivo 
proporcionar cuidados 
contínuos a pacientes 
com necessidade de re-
abilitação motora, idosos, 
pacientes crônicos ou em 
fase terminal que não 
necessitam de internação 
hospitalar, mas que ainda 
precisam de cuidados 

médicos, de enfermagem, 
fisioterapia, entre outros, 
em suas próprias casas. 
Reinauguramos o pré-
dio da fisioterapia dando 
mais condições de tra-
balho para os profission-
ais e mais conforto para 
os pacientes, estamos em 
fase final para inaugurar 
Psf dos Lagos , entre mui-
tas outras coisas que fize-
mos nesse curto período 
e uma das experiências 
mais desafiadora foi à 
epidemia de dengue, que 
não só enriqueceram meu 
currículo com competên-
cias técnicas em gestão de 
saúde pública e liderança 
em crises, mas também 
demonstraram minha ca-
pacidade de trabalhar sob 
pressão, inovar diante 
de desafios e colaborar 
efetivamente com equi-
pes multidisciplinares. 
Criamos o posto de aten-
dimento a pessoas com 
sintomas de dengue, para 
minimizar o tempo de es-
pera e desafogar o pronto 
atendimento. Tais habil-
idades são transferíveis e 

valorizadas em diversos 
contextos profissionais, 
destacando minha prepa-
ração para enfrentar e 
superar futuros desafios.

3. Considerando sua 
formação e experiência 
na área da saúde, como 
você vê a interseção entre 
o trabalho político e as 
questões de saúde públi-
ca? De que forma essas 
áreas se complementam 
em sua jornada profis-
sional?

Jonas: Em resumo, a 
interseção entre minha 
formação em enferma-
gem e minha experiência 
política criou uma base 
sólida que me permite 
abordar as questões de 
saúde pública de uma 
maneira holística e infor-
mada. Essa combinação 
não só enriqueceu minha 
jornada profissional, mas 
também me permitiu 
contribuir de forma sig-
nificativa para o bem-es-
tar da população, garan-
tindo que as políticas de 
saúde sejam desenvolvi-
das e implementadas de 

forma eficaz, centradas 
nas necessidades da co-
munidade.

4. Quais são seus pla-
nos em relação à sua car-
reira e seu futuro políti-
co?

Jonas: Trabalhar para 

garantir que a saúde seja 
uma prioridade na agen-
da política, promovendo 
a integração de consid-
erações de saúde em to-
das as políticas públicas, 
independentemente da 
área.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Turismo e 
Cultura de Holambra 
realiza na próxima sem-
ana, quarta-feira, dia 24 
de abril, das 19h às 22h, 
Audiência Pública para 
apresentação e discussão 
da Revisão do Plano Di-
retor de Turismo para o 
período de 2024 a 2026. 
O encontro acontecerá 
no Teatro Municipal 
Franciscus Johannes 
Eltink, localizado na Rua 

Muscaris, 1-91, no bairro 
Morada das Flores.

A documentação so-
bre o Plano Diretor está 
disponível para consulta, 
sugestões e question-
amentos no Portal do 
Governo, em www.hol-
ambra.sp.gov.br, na aba 
de Serviços.

“O intuito do doc-
umento é orientar o 
crescimento sustentável 
do turismo, identificar 
potenciais recursos e 
atrativos, promover in-
vestimentos, preservar 

o patrimônio cultural 
e natural e melhorar a 
infraestrutura turística, 
visando o desenvolvi-
mento econômico e so-
cial da cidade”, explicou 
a diretora da pasta, Ales-
sandra Caratti. “A au-
diência pública permite 
que os cidadãos holam-
brenses expressem suas 
opiniões e preocupações 
sobre questões de inter-
esse público para que 
elas possam ser consid-
eradas no desenvolvi-
mento das políticas seto-

riais”. Segundo ela, todo 
morador interessado 
pode participar da au-
diência.

Serviço
Audiência Pública da 

proposta de Revisão do 
Plano Diretor de Tur-
ismo

24 de abril, das 19h 
às 22h

Local: Teatro Munici-
pal Franciscus Johannes 
Eltink

Rua Muscaris, 1-91, 
Morada das Flores

Em rodada sediada 
na cidade de Holambra 
nos dias 13 e 14 de abril, 
Jaguariúna obteve 4 
vitórias e 2 derrotas 

nos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas.

As vitórias vieram 
nos seguintes jogos:

Futsal feminino Sub 

17 - Jaguariúna 8 X 2 
Lindóia

F u t s a l  m a s c u l i n o 
Sub 16 - Jaguariúna 3 
X 2 Águas de Lindóia

Futebol Masculino 
Sub 13 - Jaguariúna 2 
X 0 Águas de Lindóia

Futebol masculino 
Sub 15 - Jaguariúna 8 

X 1 Águas de Lindóia
No Futsal masculino 

Sub 14 o jogo foi aper-
tado, Jaguariúna per-
deu por 2 a 1 de Águas 

de Lindóia e no Vôlei 
Feminino a derrota por 
2 a 0 aconteceu tam-
bém diante de Águas.

Legenda: Experiências como Vereador e Secretário de Saúde 
Moldam uma Trajetória de Impacto em Santo Antônio
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Grande apreensão de drogas em 
Santo Antônio de Posse: Rota do 

tráfico intercepta na SP-340
Na últ ima segun-

da-feira, dia 15 de abril, 
uma operação policial 
na SP-340, próximo ao 
KM130-Sul, deixou a 
cidade de Santo Antônio 
de Posse em choque após 
a interceptação de uma 
significativa quantidade 
de drogas. As autori-
dades, após um trabalho 
árduo e coordenado, con-
seguiram desmantelar 
uma rota de tráfico que 
ameaçava a segurança da 

região.
O principal suspeito, 

identificado como A. foi 
detido após uma perse-
guição que se iniciou na 
Rodovia SP-340, quando 
se recusou a obedecer a 
ordem de parada. Du-
rante a tentativa de fuga, 
foi arremessado um saco 
preto do veículo, conten-
do tijolos de drogas, pos-
teriormente confirmados 
como maconha. Além 
disso, uma mulher iden-

tificada como K. também 
foi indiciada no caso.

Após a perseguição, as 
autoridades conseguiram 
localizar tanto o veícu-
lo quanto os ocupantes 
na Rua Santo Antônio, 
onde procederam com as 
detenções e apreensões. 
A rápida resposta das 
forças policiais permi-
tiu que a droga fosse 
interceptada antes que 
pudesse ser distribuída 
nas ruas, garantindo a 

segurança da população.
A. e K. foram conduzi-

dos à Delegacia de Santo 
Antônio de Posse, onde 
enfrentarão as devidas 
acusações relacionadas 
ao tráfico de drogas, a 
ocorrência esta em an-
damento.

A operação bem-suce-
dida de hoje demonstra o 
compromisso das forças 
policiais em manter a or-
dem e segurança pública 
na região.

Receptação de veículo roubado: Dois 
indivíduos presos em Santo Antônio de Posse

Mais de 100 holambrenses participam da 
primeira edição do Emprega Holambra

Jaguariúna implanta série de medidas para 
melhorar capacidade de abastecimento de água

Da Redação

Na noite do último 
dia 11 de abril, as autori-
dades de Santo Antônio 
de Posse foram acio-
nadas para investigar 
uma atividade suspeita 
envolvendo um camin-
hão estacionado em um 
posto de combustíveis 
local. Os indivíduos en-
volvidos foram ambos 
detidos no desdobra-
mento da ocorrência.

De acordo com o rela-
to inicial, um motorista 
de caminhão notificou 
as autoridades sobre um 
veículo estranho esta-
cionado no pátio do pos-
to, despertando suspeit-
as, já que os frequenta-
dores habituais do local 

são reconhecidos entre 
si. A equipe policial ini-
ciou uma busca pelo 
veículo mencionado e 
encontrou-o, onde pro-
cederam à abordagem 
dos ocupantes.

As discrepâncias nas 
histórias apresentadas 
pelos detidos levaram as 
autoridades a verificar 
o local mencionado por 
eles, onde constataram 
que as chaves encon-
tradas não correspon-
diam aos veículos lá 
presentes. Da mesma 
forma, não foi encontra-
do o caminhão citado, 
confirmando-se, assim, 
que  ambos  estavam 
mentindo.

Com base nas infor-
mações obtidas junto ao 

solicitante original, as 
autoridades localizaram 
o caminhão menciona-
do anteriormente, con-
statando que as chaves 
encontradas no veículo 
abordado de fato o abri-
am. Mais ainda, após 
consulta via Copom, de-
scobriu-se que o veículo 
era produto de furto, 
tendo suas placas orig-
inais sido substituídas 
por outras pertencentes 
a um caminhão registra-
do no Rio de Janeiro.

Após investigações 
adicionais, verificou-se 
que o veículo em questão 
hav ia  s ido  roubado 
na cidade de Jacareí, 
conforme Boletim de 
Ocorrência registrado 
na Polícia Civil. Diante 

dessas constatações, 
ambos  foram detidos 
em flagrante por re-
ceptação qualificada.

Ambos os indivídu-
os foram conduzidos à 
Central de Polícia Ju-
diciária, onde a voz de 
prisão foi ratificada,  foi 
estabelecida uma fiança 
de R$ 4.200,00, que não 
foi paga, resultando na 
permanência dos dois 
à disposição da justiça.

O caso ressalta a im-
portância da colabo-
ração entre a comuni-
dade e as autoridades 
para combater crimes 
como a receptação de 
bens roubados, con-
tribuindo para a segu-
rança e integridade da 
população.

130 holambrenses 
participaram, no último 
sábado, dia 13 de abril, da 
primeira edição do Em-
prega Holambra, feirão de 
empregos que ocorreu nas 
dependências da Escola 
Municipal Imigrantes. A 
iniciativa foi resultado de 
parceria entre a Prefei-
tura e a empresa Meraki 
Gestão de Pessoas – e teve 
por objetivo aproximar 
quem busca um emprego 
daqueles com vagas dis-
poníveis para admissão. 
15 empresas participaram 
da ação e mais de 120 
oportunidades foram dis-
ponibilizadas.

Fabiana Paula Fer-
nandes de Almeida An-
tunes, moradora do Imi-

grantes, está desempre-
gada há um mês e procura 
uma colocação na área 
administrativa. “Eu achei 
excelente a iniciativa do 
feirão. Assim, podemos, 
em um único ambiente, 
buscar diferentes opor-
tunidades de trabalho”, 
falou. “Minha expectativa 
é, muito em breve, estar 
inserida novamente no 
mercado”.

O estudante de nutrição 
Matheus Arnaut Colosso, 
de 18 anos, também esteve 
no local. Ele procura uma 
oportunidade de trabalho 
há 4 meses. “Achei uma 
ideia muito boa: juntou 
quem precisa de emprego 
e quem necessita de em-
pregados”, disse. “Uma 

ótima iniciativa. Eu mes-
mo já não sabia mais onde 
entregar meus currículos. 
Hoje deixei 7 aqui”.

Sabrina Reis, analista 
de Recursos Humanos da 
Holambelo, que atua com 
comércio atacadista de 
flores e plantas, conta que 
a empresa disponibilizou 
19 vagas no dia do feirão 
e recebeu 70 currículos. 
“Além de captação de mão 
de obra com otimização 
de tempo, esta foi uma 
excelente oportunidade 
para fazermos pesquisa de 
mercado de trabalho com 
outras empresas e tam-
bém networking”, avaliou. 
“Parabéns para todos os 
responsáveis, foi muito 
bem organizado”.

“Nosso primeiro feirão 
foi um grande sucesso. 
Iniciativas como esta são 
fundamentais para fo-
mentar a geração de em-
prego e renda na cidade”, 
comentou o prefeito Fer-
nando Capato, que esteve 
no local acompanhado do 
vice, Miguel Esperança.

“Estamos confiantes 
de que conseguiremos 
preencher as vagas dis-
ponibilizadas pelas em-
presas parceiras. Agra-
decemos imensamente à 
Prefeitura por nos pro-
porcionar a oportunidade 
de realizar esse evento”, 
finalizou a recrutadora 
Natália Ferro, da Meraki.

Holambra é + Emprego

Para além da ação do 
Emprega Holambra, a 
cidade conta desde o ano 
passado com uma plata-
forma, desenvolvida pela 
Prefeitura, que oferece ao 
comércio e às empresas, 
por meio de um siste-
ma eletrônico acessível 
pela internet, uma área 
dedicada à apresentação 
de vagas, com todas as 
informações necessárias 
para o seu preenchimento. 
De outro lado, dá à mão 
de obra local a chance de 
inscrever seus dados pes-
soais e manifestar inter-
esse no trabalho. A plata-
forma pode ser acessada 
por meio eletrônico em 
www.holambra.sp.gov.br, 
na aba de Serviços – ou 

a partir de acesso direto 
em http://pat.holambra.
sp.gov.br. Quem preferir, 
pode buscar atendimento 
presencial de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 11h 
e das 13h às 16h, no Es-
paço Cidadão, ao lado da 
Prefeitura.

Além da possibilidade 
de candidatura a vagas 
de trabalho disponibili-
zadas pelas empresas na 
plataforma, o “Holambra 
é + Emprego” permite 
ao usuário, após preen-
chimento dos dados pes-
soais, profissionais e de 
formação, imprimir o cur-
rículo pronto, já formato 
no padrão tradicional, 
para entrega presencial 
em lojas e empresas.

A Secretaria de Meio 
Ambiente de Jaguariú-
na, através do Departa-
mento de Água e Esgoto 
(DAE), implementou me-
didas emergenciais para 
fortalecer o sistema de 
abastecimento de água 
da cidade. O objetivo é 
minimizar os impactos 
decorrentes de picos de 
consumo e garantir o for-

necimento adequado de 
água à população.

Entre as ações adota-
das pelo DAE destacam-se 
a perfuração de novos 
poços artesianos e a con-
clusão da Estação de Trat-
amento de Água (ETA) 6, 
além de outras iniciativas 
estratégicas que resultam 
num volume de 5 milhões 
de litros de água a mais 

por dia.
A perfuração de dois 

poços artesianos no Mor-
ro do Capotuna e a final-
ização de um novo reser-
vatório com capacidade 
de 1.200 m³ fortalecem 
a captação e o armazena-
mento de água. Adiciona-
lmente, a contratação de 
mais quatro poços artesia-
nos em locais estratégicos, 

como Parque Florianópo-
lis, Vila Mário Jorge Zam-
bom, Nova Jaguariúna e 
Ana Helena, visa otimizar 
ainda mais a distribuição.

A finalização da ETA 
6, com capacidade para 
50 litros por segundo, 
representa um marco na 
melhoria da qualidade 
do tratamento de água 
– assim como a entrega 

da ETA 5, em outubro 
de 2022. Além disso, in-
vestimentos em novos 
equipamentos, como a 
aquisição de um camin-
hão-pipa completo e duas 
motocicletas, fortalecem 
a capacidade operacional 
do departamento.

Outras medidas in-
cluem a instalação de 
ventosas nas principais 

adutoras para eliminar 
bolsões de ar e a modern-
ização dos medidores para 
aprimorar o controle do 
consumo.

Com essas medidas, 
Jaguariúna busca garantir 
o acesso à água potável, 
fortalecer a segurança 
hídrica e promover o 
desenvolvimento suste-
ntável do município.

Equipe de Força Tática frustra tentativa de transporte ilegal, 
resultando na detenção de indivíduos e apreensão de subs-
tâncias ilícitas
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Da Redação

A Alea, empresa de 
construção off-site da 
Construtora Tenda, 
anuncia parceria com 
a Prefeitura Municipal 
de Jaguariúna e com o 
Centro Universitário de 
Jaguariúna (UniFAJ) 
para qualificar e desen-
volver mão de obra local 
por meio do Programa 
QualificaJá. Na inicia-
tiva, a empresa fica res-
ponsável pela capacita-
ção dos participantes 
em Projetos de Wood-
frame – tecnologia in-

ternacional inovadora, 
que fabrica projetos re-
sidenciais com base de 
madeira.

O curso acontece em 
módulos, sempre aos 
sábados, e tem dura-
ção de 13 semanas, com 
certificação no fim. Atu-
almente, o curso está 
com 46 alunos, com fi-
nalização prevista para 
maio de 2024. Com 
aulas ministradas por 
professores da Unifaj 
e especialista da Alea, 
“A capacitação engloba 
conteúdos de metro-
logia, qualidade, lean 

manufacturing, leitura 
e interpretação de pro-
jetos em woodframe e 
aulas práticas de fabri-
cação com o material, 
habilitando os alunos 
para áreas como produ-
ção e qualidade. Inclu-
sive, já contratamos um 
aluno na área de produ-
ção”, pontua o Coorde-
nador de Produção da 
Alea, Edson Antonio da 
Silva.

Voltado para resi-
dentes de Jaguariúna e 
funcionários Alea (in-
dependente da cidade), 
o curso gratuito faz par-

te do programa regional 
QualificaJá, que além 
do curso de woodframe, 
também oferece uma 
variedade de outros 
cursos de informática, 
idiomas, gestão, gas-
tronomia, enfermagem, 
libras, entre outros, de 
acordo com as deman-
das e necessidades do 
mercado local. A parce-
ria visa melhorar habili-
dades dos participantes 
e aumentar suas chan-
ces de inserção no mer-
cado de trabalho, con-
tribuindo assim para o 
desenvolvimento socio-

econômico da comuni-
dade local.

Para mais informa-

ções e inscrições, no 
site da Prefeitura de Ja-
guariúna.

Um contingente re-
corde de atletas da ter-
ceira idade de Jagua-
riúna embarca nesta 
terça-feira rumo à cida-
de de Casa Branca para 
participar da 26ª edição 
dos Jogos da Melhor 
Idade (Jomi). Com um 
total de 101 represen-
tantes, a delegação ja-
guariunense, formada 
por atletas do Progra-
ma Viva Melhor, da Se-
cretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer, está determinada 
a deixar sua marca na 
competição.

O campeonato come-
ça ainda hoje e contará 
com a participação de 
3.500 atletas acima dos 
60 anos, de 33 cidades. 
Após a abertura com o 
desfile das delegações, 
acontece a disputa da 
modalidade coreogra-
fia, onde Jaguariúna 
também se apresentará. 
As demais modalidades 
iniciam a disputa entre 
os dias 17 e 21 de abril.

Ao todo, serão 14 
modalidades esportivas 
em disputa, abrangen-
do desde clássicos como 
atletismo e natação até 

jogos de tabuleiro como 
buraco, damas, xadrez 
e dominó. Além dis-
so, haverá espaço para 
competições de truco, 
dança de salão, malha, 
coreografia, voleibol 
adaptado, tênis de mesa 
e tênis.

Jaguariúna partici-
pará em todas as 14 mo-
dalidades e tem como 
objetivo superar a per-
formance do ano passa-
do, quando conquistou 
o 2º lugar geral.

A competição não é 
apenas uma oportuni-
dade de mostrar talen-

to, mas também um ca-
minho para a fase final 
dos Jogos Estaduais. Os 
dois melhores coloca-
dos de cada modalida-
de garantirão vaga para 
essa etapa, que será rea-
lizada na cidade de Ita-
tiba, no mês de junho.

Em 2022, a coreogra-
fia “Elegância Executi-
va”, do grupo do Pro-
grama Viva Melhor de 
Jaguariúna, conquistou 
o título do Campeonato 
Estadual nos Jogos da 
Melhor Idade realiza-
dos na cidade de Pinda-
monhangaba (SP).

De Jaguariúna

Mariana Camargo 
Bruscato é a nova se-
cretária de Turismo e 
Cultura de Jaguariú-
na. Ela substitui Graça 
Albaran, que deixou a 
pasta.

Empresária do setor 

de turismo, Mariana 
mora em Jaguariúna e 
traz uma vasta experi-
ência no setor de turis-
mo e uma visão volta-
da para transformação 
social e cultural. Com 
uma história marcada 
pela paixão pelo turis-
mo desde a adolescên-

cia, Mariana construiu 
uma carreira sólida no 
ramo, destacando-se 
como empresária e lí-
der no setor.

Ao assumir a Se-
cretaria de Turismo e 
Cultura de Jaguariú-
na, Mariana expressa 
sua determinação em 

trazer inovação e mu-
dança para a cidade. 
“A paixão pelo turis-
mo sempre fez parte 
da minha vida. Inspi-
rada pela trajetória da 
família na área, desde 
a adolescência, me en-
cantei por esse univer-
so. Foram 20 anos de 

atuação, com a che-
gada de descobertas, 
desafios, responsabili-
dades e muita dedica-
ção”, disse a nova se-
cretária.

“Quero agradecer o 
trabalho da ex-secre-
tária Graça, que con-
duziu a secretaria de 

forma brilhante, co-
locando o turismo e a 
cultura de Jaguariúna 
em outro patamar. E 
também dar as boas-
-vindas e desejar todo 
sucesso à Mariana à 
frente da pasta”, afir-
mou o prefeito Gusta-
vo Reis.

Alea lança curso gratuito de capacitação em 
inovação industrial na construção civil junto 

com a Prefeitura de Jaguariúna

Jaguariúna leva recorde de atletas para a 26ª 
edição dos Jogos da Melhor Idade

Mariana Camargo Bruscato assume a 
Secretaria de Turismo e Cultura de Jaguariúna 

No último dia 13 de 
abril, Nilton Modesto, 
um morador ilustre de 
Santo Antônio de Pos-
se, foi agraciado com o 
título de Doutor Hono-
ris Causa. Com 49 anos 
de idade e uma trajetó-
ria marcada por dedi-
cação à educação e ao 
bem-estar das crianças 
da região, Nilton é uma 
figura inspiradora que 
conquistou merecida-
mente esse reconheci-
mento.

Nascido em Anastá-
cio, Mato Grosso, Nil-
ton mudou-se para San-
to Antônio de Posse há 
quatro décadas. Desde 
então, sua vida tem sido 
dedicada ao ensino e 

ao serviço à comunida-
de. Iniciou sua carreira 
como professor de Edu-
cação Física em 2005 e 
desde então tem deixa-
do uma marca indelével 
no campo da educação.

Além de sua atuação 
como pedagogo, Nilton 
é um apaixonado pela 
capoeira, tendo iniciado 
sua jornada nessa arte 
em 1996. Hoje, ostenta 
o título de Contramestre 
de Capoeira, uma con-
quista que reflete sua 
dedicação e habilidade 
nesse campo.

Como funcionário pú-
blico há 15 anos, Nilton 
desempenha um papel 
crucial na prefeitura de 
Santo Antônio de Posse, 

coordenando projetos 
voltados para o desen-
volvimento integral das 
crianças da cidade. Sua 
paixão pelo ensino o le-
vou a estabelecer uma 
academia particular, 
onde compartilha seu 
conhecimento e experi-
ência com os alunos.

Atualmente, Nilton 
está cursando uma pós-
-graduação em Psico-
pedagogia, buscando 
aprimorar ainda mais 
suas habilidades e co-
nhecimentos no campo 
educacional. Ao receber 
o título de Doutor Ho-
noris Causa da FOCO 
EDUCACIONAL, Nilton 
expressou sua gratidão 
a sua família, aos mes-

tres que o guiaram em 
sua jornada na capoeira, 
e a todos que o acompa-
nharam e apoiaram ao 
longo de sua carreira.

O título de Doutor 
Honoris Causa é uma 
honraria reservada a 
indivíduos que se des-
tacam em diversas áre-
as, incluindo educação, 
filantropia, assistencia-
lismo, política, teologia, 
filosofia, ciência e ou-
tras atividades. Nilton 
Modesto é um exemplo 
notável desses valores, 
cuja dedicação e con-
tribuições impactaram 
positivamente a vida de 
muitos na comunida-
de de Santo Antônio de 
Posse e além.

Nilton modesto: A jornada de 
um educador exemplar

Morador de Santo Antônio de Posse Recebe Título de Doutor 
Honoris Causa por Contribuições Notáveis na Educação e na 
Comunidade
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Evento solidário em Santo Antônio de Posse: 
21º Leilão da APAE

Prepare-se para uma 
experiência única de gen-
erosidade e entreteni-
mento com o 21º Leilão 
da APAE de Santo Antô-
nio de Posse. O evento, 
que já se tornou uma 
tradição promete mo-
mentos emocionantes e 
oportunidades de con-
tribuir para uma causa 
nobre.

Show de Prêmios e 
Solidariedade: 4 de Maio, 
19 horas

A abertura do even-
to acontecerá no dia 4 
de maio, a partir das 19 
horas, na rua Irineu Turo-

la, na Comunidade Nos-
sa Senhora. O público 
poderá desfrutar de um 
animado Show de Prêmi-
os, repleto de surpresas 
e emoções, com serviço 
de bar e praça de alimen-
tação. 

Esta é uma oportuni-
dade não apenas de se 
divertir, mas também de 
apoiar a APAE em suas 
importantes iniciativas 
de assistência às pessoas 
com deficiência.

Leilão de Gado e Out-
ras Prendas: 5 de Maio, 
11 horas

No dia seguinte, 5 de 

maio, a partir das 11 horas, 
o leilão continua com uma 
seleção diversificada de 
gado e outras prendas. 
É a chance de adquirir 
produtos de qualidade 
e contribuir para uma 
causa solidária ao mesmo 
tempo, além de contar 
com um delicioso almoço 
com serviço de bar e praça 
de alimentação.

Serviço:
21º Leilão APAE
Dia 4 de Maio: 19 horas 

– Show de prêmios – 
Serviço de Bar e Praça de 
Alimentação

Dia 5 de Maio: 11 horas 

– Leilão de gado e demais 
prendas  – Serviço de Bar 
e Praça de Alimentação 
além de um  Delicioso 
Almoço

Local:  Rua Irineu 
Turola, Comunidade Nos-
sa Senhora, Vila Rica, 
Santo Antônio de Posse

Informações:  (19) 
3896-3009 | (19) 99670-
4896

Email: apaesaposse@
gmail.com

Marque essas datas em 
seu calendário e una-se a 
nós nesse compromisso 
com a solidariedade. Sua 
participação faz toda a 
diferença!

Venha participar da 
Orquestra Municipal de 
Metais e Percussão. As 
aulas são gratuitas, não 
sendo necessário pos-
suir instrumentos mu-
sicais. Podem participar 
crianças a partir de 9 
anos. Para se inscrever, 

os interessados devem 
procurar a EMEF Pref. 
Augusto Coelho (entra-
da pela quadra de espor-
tes), de segunda a sexta-
-feira, das 18h às 19h30, 
ou pelo WhatsApp, por 
meio do número (19) 
99766-4340

Participe da 
Orquestra 

Municipal de 
Metais e Percussão


